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体育·体彩

漫漫“球”职路 各有各难处
——— 中国足球人岁末求职记
本报记者 李志刚

扶正———

奚志康“小马拉大车”

答应放行布拉泽维奇，让朱骏近日赚足了“印
象分”，也改变了全国球迷此前对他的一些看法。

“继续选择世界级名帅”，这是朱骏在送走老布之后
说出的豪言，这也符合他一贯高调的做派。最

终，出任申花主帅一职的却是上海滩足球圈有名

的老好人奚志康，朱骏又一次不露声色地把大家

涮了一把。

“没想到老板这么快就下了决心。”奚志康如此

表态。作风低调、为人厚道，这是奚志康给大家留下
的最为深刻的印象。但此前从没有担任过成年足球

一线队主教练的奚志康，能驾得稳上海申花这条大

船吗？没有人知道答案。“小马拉大车”，申花打成什

么样，很难预料。但有一点可以确定，我们肯定可以

在2011赛季的上海申花队身上，看到更多朱骏的

影子，朱骏随时可能走向前台，随心所欲地游戏。

高升———

“菜鸟”孙雯临危受命

作为中国女足黄金一代的箭头人物，孙雯在中

国足球界拥有极高的知名度。自从正式退役之后，

孙雯一直在上海从事青少年足球工作，现在她终于
高升了，将出任上海女足主教练一职。

2003年，孙雯首度退役。而在上海教练马良行

2005年担任中国女足主帅一职之后，孙雯选择了

复出，只是她一个人的力量不足以挽救困境之中的

中国女足。2006年孙雯再一次退役了。近几年孙雯

一直担任上海足协副秘书长的职务，主要从事青少

年足球培训工作。最近，上海女足前任主帅被迫下
课，而且还出现了“教练向球员索贿”等负面新闻，

为了重树积极、健康的形象，上海足协决定让孙雯

出山。在这样的风口浪尖上，从没有担任一线队教

练经验的孙雯，必须学会力挽狂澜。“升职”的压力，

着实不小。

人往高处走，水向低处流。在这个寒冷的冬季里，很

多人都在谋划着美好的未来，希望新的一年能够看到新

的希望，中国足球界的人士自然也不例外。虽然到了年

底，但中国足球人本色出演的求职记，仍旧相当热闹。

加薪———

冯潇霆要吃“回头草”

几天之前，冯潇霆还坚决声称不会离开韩国全

北现代，就算要走也不会回国，想去欧洲打拼一番。

但现在看来，他加盟中超新军广州恒大几成定局。

就像其他“海归”一样，冯潇霆回归国内之后，年薪

也得到了提升，据说他在广州恒大能够拿到500万

元人民币的薪水。

广州恒大很像中国足坛的切尔西，他们烧钱的

豪气让很多人都招架不住。据说韩国全北现代原来

不准备放走冯潇霆，但广州恒大1500万人民币的

转会费，让全北现代“见钱眼开”。虽然中国足球这

个低水平的环境，远远不如韩国K联赛，更比不上

欧洲，但是500万的年薪，让小冯也动了心。没有人

会跟钱过不去，这句话再一次得到了验证，只要回

头草够肥，好马也忍不住吃一顿。

被裁———

李玮锋跳槽挺委屈

李玮锋现在成了转会市场上的“香饽饽”，大连

实德、鲁能泰山、深圳等俱乐部均对他伸出了橄榄

枝。不愁“下家”，大头目前在静静地等着几家俱乐

部亮出最后的底牌，然后再做出最有利于自己的选

择。

但和冯潇霆不一样，李玮锋这次转会显得极为
不情愿。最初，他一直认为韩国俱乐部不会无情地

抛弃自己，并且他的确与水原三星还有一年的合同

在身。但事与愿违，在商业利益面前，感情显得是那

样脆弱。由于年龄的原因，离开韩国之后，李玮锋最

好的选择便是回归中超。大连实德想要重振霸业,

鲁能泰山意欲创造新的辉煌,而深圳队则需要为保

级提前做好铺垫，李玮锋就这样成了“抢手货”。一
边是老东家的冷脸，一边是新老板的热盼，他的心

情究竟怎样，又会选在哪里终老，结束自己坎坷的

职业生涯？现在还真的没有人能说得清楚。

孙雯和奚志康将担起

复兴上海足球的重任。


